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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Evaluation der Kosten einer kontrastmittelgestützten MRT des Schädels (c-ceMRT) bei ambulanten, stationären und intensivpflichtigen Patienten sowie intubierten Kindern an einem deutschen Universitätsklinikum. Material und Methoden: Auf der Basis eines Prozessmodells der 4 genannten Szenarien wurde nach Datenerfassung der Gemein- sowie Personalkosten an einem Universitätsklinikum eine detaillierte, differenzierte Berechnung der Untersuchungskosten durchgeführt. Ergebnisse: Im Jahre 2008 wurden insgesamt 5108 MRT-Untersuchungen an 2 Geräten durchgeführt, von denen 2150 (42 %) c-ceMRT waren. Dabei ergaben sich für stationäre Patienten Gesamtkosten von 242,46 € je Untersuchung mit einem Personalanteil der Radiologie von 81,71 €. Bei ambulanten Patienten ergaben sich Gesamtkosten von 181,97 € mit einem Personalanteil der Radiologie von 68,67 €. Bei intensivpflichtigen, intubierten Patienten entstanden inkl. der anästhesiologischen Betreuung für das Klinikum Kosten von 416,58 €, wobei auf die Radiologie 283,13 € entfielen (Personalkosten 32,8 %). Bei der MRT-Untersuchung von Kindern in Narkose entstanden für das Klinikum Kosten von 616,70 € mit Kosten für die Radiologie von 285,78 € (Personalanteil 34,5 %). Schlussfolgerung: In der vorliegenden Arbeit wurde erstmals eine umfassende Kostenrechnung für Dienstleistungen in der diagnostischen Radiologie an einem Universitätsklinikum als Maximalversorger durchgeführt. Bei ambulanten Patienten führen diese Ergebnisse bei der gegenwärtigen Kostenerstattung für Hochschulen bei Patienten der gesetzlichen Krankenversicherung zu Verlusten. Gerade die hohen Kosten für MRT-Untersuchungen mit anästhesiologischer Betreuung (Kinder sowie intensivpflichtige Patienten) erzeugen hohe Kosten, die gegenwärtig zum Teil noch nicht adäquat von den Kostenträgern abgebildet und erstattet werden.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Detailed evaluation and cost analysis of a cranial contrast-enhanced MRI (c-ceMRI) in outpatients, inpatients, patients in an intensive care unit and children under anesthesia. Materials and Methods: Based on a detailed process-oriented model, we calculated the cost of a cranial MRI for the four situations mentioned above. A comprehensive evaluation of the overhead and personnel costs was performed. Results: We performed 5108 MRI examinations on 2 scanners in the year 2008. 2150 examinations (42 %) were identified as c-ceMRI. For inpatients we calculated a total cost of € 242.46 per examination with a personnel cost of € 81.71 for the radiological department. In outpatients we calculated total costs of € 181.97 with radiological personnel costs of € 68.67. Patients coming from an intensive care unit were treated by an intensive care team, which resulted in total costs of € 416.58 with € 283 in costs for radiological personnel (32.8 %). MRI examinations of children under anesthesia resulted in costs of € 616.79 for the hospital, of which € 285.78 were radiological personnel costs (34.5 %). Conclusion: In this study we evaluated for the first time different radiological scenarios of a c-ceMRI at a university hospital. Considering the present reimbursement situation, all outpatients covered by statutory health insurance resulted in a deficit for the hospital. Particularly high costs for patients in intensive care units as well as for children under anesthesia have to be taken into account and are currently not adequately covered by care providers.
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